

LA MAISON-DIEU

N° 178

LA TRADITION

SOMMAIRE

Louis-Marie CHAUVET	<i>La notion de tradition</i>	7
Jean-Marie SELLES	<i>La notion de tradition dans le judaïsme rabbinique : une textualité de l'oralité</i>	47
Paul DE CLERCK	<i>La tradition en Acte. La prière eucharistique</i>	81
Pierre-Marie GY	<i>Tradition vivante, réforme liturgique et identité ecclésiale</i>	93
Georges BEYRON	<i>Une tête et un cœur quand J.S. Bach « dit » sa foi</i>	107
Louis-Michel RENIER	<i>Les missels français pour les fidèles depuis le Concile Vatican II</i>	129
Odette SARDA	<i>Quelle catéchèse liturgique dans les missels pour enfants ?</i>	145
Comptes rendus		167

LA MAISON-DIEU

N° 178

LA TRADITION

SOMMAIRE

1	Marie-Madeleine CHAUVET La notion de tradition
47	Jean-Marie SELLES La notion de tradition dans le judaïsme rabbinique : une nouvelle lecture de l'origine
81	Paul DE CLERCQ La tradition en Acte. La prière eucharistique
93	Marie-Madeleine GY Tradition vivante, réforme liturgique et identité ecclésiale
107	Georges BERON Une fête et un cœur grand J. S. Bach « dit » se for
129	Louis-Michel RENARD Les missels français pour les fidèles depuis le Concile Vatican II
142	Odette SARDU Quelle eucharistie liturgique dans les missels pour enfants ?

Comptes rendus
Revue de la liturgie
Revue de la théologie
Revue de la spiritualité
Revue de la vie
Revue de la culture
Revue de la science
Revue de la philosophie
Revue de la psychologie
Revue de la médecine
Revue de la jurisprudence
Revue de la politique
Revue de la littérature
Revue de l'histoire
Revue de la géographie
Revue de la biologie
Revue de la chimie
Revue de la physique
Revue de la métaphysique
Revue de la morale
Revue de la législation
Revue de la sociologie
Revue de la psychiatrie
Revue de la psychologie
Revue de la philosophie
Revue de la science
Revue de la médecine
Revue de la jurisprudence
Revue de la politique
Revue de la littérature
Revue de l'histoire
Revue de la géographie
Revue de la biologie
Revue de la chimie
Revue de la physique
Revue de la métaphysique
Revue de la morale
Revue de la législation
Revue de la sociologie
Revue de la psychiatrie

LA TRADITION

DANS les débats qui agitent notre époque l'appel à la Tradition est fréquent pour justifier telle ou telle position. Quoiqu'il en soit de la justesse de l'argument il révèle l'importance de cette réalité dans la vie de l'Église.

Cette livraison de *La Maison-Dieu* voudrait contribuer à éclaircir la question. On y trouvera tout d'abord quatre articles, fruits d'un travail de professeurs de l'Institut Supérieur de Liturgie en 1988/1989. Comme le dit Paul De Clerck, directeur de l'Institut Supérieur de Liturgie : « L'idée de ce travail nous est venue du Colloque organisé en janvier 1987 à l'Institut Catholique de Paris sur le thème "Faire de l'histoire en théologie". Il nous a semblé qu'entre l'histoire et la théologie, il y avait un moyen terme, la tradition. A la différence de l'histoire, qui se range parmi les sciences de l'homme, la tradition est une réalité théologique, que l'on pourrait définir, en première approximation, comme cette partie de l'histoire dans laquelle l'Église se reconnaît. Nos échanges nous ont vite fait apparaître que le rapport tradition-liturgie pouvait être fécond, car il évite une approche purement notionnelle de la réalité ; la liturgie ne disserte pas sur la tradition, elle la fait. Cette conviction est à la base des recherches que nous proposons en ce cahier. »

Elle s'ouvre par une réflexion d'ensemble (L.-M. Chauvet, *La notion de tradition* ; J.-M. Sellès, *La notion de tradition dans le judaïsme rabbinique : une textualité de l'oralité*). P. De Clerck nous montre la tradition en acte dans l'action de grâce chrétienne (*La tradition en acte. La prière eucharistique*) et P.-M. Gy en situe les enjeux touchant les débats actuels sur la réforme liturgique (*Tradition vivante, réforme liturgique et identité ecclésiale*). On pourra se reporter à *La Maison-Dieu* 173 (1988/1) pages 101-121, à l'article de A. Davril (*Réforme de l'Office divin et tradition*).

Dans la suite du présent numéro, G. Beyron nous présente une étude magistrale sur J.S. Bach (*Une tête et un cœur quand J.S. Bach « dit » sa foi*). Enfin, comme annoncé dans le numéro précédent, nous présentons un ensemble de réflexions sur le contenu des missels publiés en France depuis le Concile (L.M. Rénier, *Les missels français pour les fidèles depuis le Concile Vatican II* ; Odette Sarda, *Quelle catéchèse liturgique dans les missels pour enfants ?*).